





ibu terhadap anaknya, sesama orang dewasa atau sesama anak-anak, dan meskipun masih ada hubungan keluarga ataupun tidak, kejahatan dan kriminalitas meningkat disetiap tahunnya, seakan-akan UU yang berlaku tidak lagi ditaati dan diabaikan.

Kekerasan terhadap anak adalah salah satu dari sekian banyak kejahatan yang marak baru-baru ini. Anak yang seharusnya mendapatkan perlindungan dan kasih sayang, justru mendapatkan yang sebaliknya, yaitu perlakuan buruk seperti eksploitasi, penganiayaan, bahkan pembunuhan. Mengambil dari sebuah kasus yang baru-baru ini telah terjadi, yaitu kasus kekerasan terhadap anak di Desa Kabuno Kecamatan Tabona Kabupaten Pulau Taliabu mengakibatkan seorang anak yang masih berumur 14 tahun meninggal dunia.

Asrul Tabona, adalah salah satu korban kekerasan yang dilakukan oleh orang dewasa. Kejadiannya bermula pada saat Asrul Tabona dan Jumardi menghadiri pesta perkawinan di Desa Kabuno, Jumardi (terdakwa) dan Asrul Tabona (korban) sedang berjoget dan pada saat berjoget tersebut terjadi saling dorong antara terdakwa dan korban.

Setelah Jumardi selesai berjoget ia berjalan bersama dengan La Sati menuju rumah La Ware, pada saat itu Asrul, Bihurudin dan Ade megghampiri Jumardi dan mengajak berkenalan. Setelah perkenalan Asrul langsung meninju Jumardi sebanyak 2 kali mengenai mata sebelah kanan terdakwa, 1 kali pukulan mengenai kepala sebelah kanan dan 1 kali tendangan mengenai bagian belakang tubuh Jumardi, kemudian jumardi lari menuju ke rumah La Ware sementara Asrul dan teman-temannya mengejar Jumardi.

Sesampainya di rumah La Ware, Jumardi berganti baju pendek dan mengeluarkan pisau badik yang ada di pakaiannya sebelumnya, Jumardi mendengar Asrul, Bihurudin dan Ade berteriak menyuruh Jumardi untuk keluar rumah. Jumardi keluar dari rumah La Ware dengan membawa pisau badik di tangannya untuk menemui Asrul dan temann-temannya di samping perempatan jalan, namun yang didapati hanya Asrul Tabona dengan memegang kayu pagar. Saat saling berhadapan Asrul Tabona melihat Jumardi membawa sebilah pisau badik dan ia langsung berbalik, kemudian Jumardi menikam bahu Asrul di sebelah kiri dan Asrul melarikan diri menuju tempat acara pernikahan. Sedangkan Jumardi melarikan diri ke Desa Sofan pada saat orang-orang Desa Tabona melempari rumah La Ware dengan batu.

Asrul memberitahu Bihurudin dan Armin Jainahu serta warga Desa Tabona bahwa ia telah ditikam oleh orang Desa Sofan, karena sudah larut malam rumah masyarakat telah tutup dan Armin pergi mencari Bidan namun tidak berhasil, kemudian Asrul dibawa ke Sabua (tempat joget) dan ditinggal untuk pergi mencari teman-temannya yang sedang mengamuk di perempatan desa. Setibanya saksi Armin Jainahu dan teman-temannya tersebut di tempat korban terbaring, saksi Armin Jainahu melihat orang-orang telah banyak berkumpul dan keadaan korban pada saat itu sudah tidak bergerak dan meninggal dunia. Hasil visum yang dibuat oleh Mustina selaku Perawat Puskesmas Desa Tabona mengatakan bahwa pada korban terdapat luka robek atau tusuk, dan terdapat pembuluh darah besar (Aorta) putus akibat benturan benda tajam; dan karena hal tersebut korban meninggal dunia.















terjadinya kekerasan terhadap anak dalam rumah tangga serta upaya penanggulangannya, yaitu dengan sosialisasi Undang-Undang perlindungan anak dan melalui pendidikan.<sup>15</sup>

3. “Studi Analisis Hukum Islam Terhadap Putusan PN Sidoarjo No.202/Pid.B/2009/PN.Sidoarjo tentang Kekerasan Terhadap Anak Dibawah Umur.” Yang ditulis oleh Faisol Amir mahasiswa IAIN Sunan Ampel, tahun 2010. Skripsi ini membahas tentang pertimbangan hakim dalam memberikan putusan tentang kekerasan terhadap anak. Pelakunya dihukum dengan pidana penjara 6 bulan ditambah denda Rp.200.000. sedangkan dalam hukum Islam, tindakan kekerasan dijatuhi hukuman yang berupa *ta’zīr*.<sup>16</sup>
4. “Kekerasan Terhadap Anak Dalam Keluarga (Tinjauan Hukum Islam terhadap UU No. 23 Tahun 2002)” yang ditulis oleh Edwin Ristiano mahasiswa UIN Sunan Kalijaga, tahun 2010. Skripsi tersebut mengkaji tentang bagaimana kekerasan terhadap anak menurut UU No. 23 Tahun 2002 dan hukum Islam. Islam sangat menekankan pentingnya pemberdayaan dan perlindungan terhadap anak-anak, serta mendukung sarana-sarana untuk mencapai tujuan tersebut, kesimpulannya bahwa

---

<sup>15</sup> Abd Rozak, “Perspektif Hukum Islam dan Undang-Undang No. 23 Tahun 2003 tentang Perlindungan Anak Mengenai tentang Kekerasan Anak dalam Rumah Tangga (Studi Penanganan Anak Korban Kekerasan dalam Rumah Tangga di Pusat Pelayanan Terpadu/PPT Kabupaten Probolinggo)”, (Skripsi--Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, 2009).

<sup>16</sup> Faisol Amir, “Studi Analisis Hukum Islam Terhadap Putusan PN Sidoarjo No.202/Pid.B/2009/PN.Sidoarjo tentang Kekerasan Terhadap Anak Dibawah Umur”, (Skripsi--Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, 2010).

materi Undang-Undang Perlindungan Anak sejalan dengan *maqāsid asy-syārī'ah*.

5. Perlindungan Anak Korban Kekerasan Dalam Keluarga (Studi Kasus Terhadap Penanganan Anank Korban Kekerasan dalam Keluarga di Lembaga Perlindungan Anak (LPA) Provinsi DIY)” yang ditulis oleh Dewi Fauziah Mahasisa UIN Sunan Kalijaga. Skripsi ini membahas mengenai faktor-faktor penyebab kekerasan terhadap anak serta penanganan LPA provinsi DIY terhadap anak korban kekerasan dalam keluarga.

Penelitian yang penulis lakukan berbeda dengan penelitian-peelitian yang sudah dibahas sebelumnya mengenai kekerasan terhadap anak. Yang membedakan dalam penelitian ini yang pertama adalah analisis terhadap putusan Pengadilan Negeri Labuha Nomor 163/Pid.Sus/2015/PN.Lbh yang sebelumnya belum ada yang meneliti. Kedua, tindakan kekerasan terhadap anak dalam putusan tersebut mengakibatkan anak meninggal dunia, dimana dalam putusan tersebut pertimbangan hukum hakim lebih menekankan pada tindakan kekerasan yang dilakukan oleh pelaku bukan pada pembunuhan. Penelitian ini akan menganalisis Hukum Pidana Islam terhadap pertimbangan hukum hakim dan sanksi dalam perkara tentang tindak kekerasan terhadap anak yang mengakibatkan meninggal dunia dalam putusan Pengadilan Negeri Labuha Nomor 163/Pid.Sus/2015/PN.Lbh. Pelaku dipidana penjara 7 tahun, dalam Hukum Pidana Islam kekerasan terhadap















Bab kedua merupakan landasan teori tentang tindak pidana pembunuhan, khususnya pembunuhan menyerupai sengaja yang akan dijadikan landasan analisis masalah, yang meliputi: pengertian, macam-macam, dasar hukum, unsur-unsur dan sanksi.

Bab ketiga memuat gambaran singkat tentang kasus tindak pidana kekerasan yang menyebabkan korban meninggal dunia, pertimbangan hukum hakim, dan sanksi tindak pidana kekerasan terhadap anak yang mengakibatkan meninggal dunia dalam putusan Pengadilan Negeri Labuha Nomor 163/Pid.Sus/2015/PN.Lbh

Bab keempat adalah memuat tentang analisis Hukum Pidana Islam terhadap pertimbangan hukum hakim dan sanksi pada putusan Nomor 163/Pid.Sus/2015/PN.Lbh tentang kekerasan terhadap anak yang mengakibatkan meninggal dunia.

Bab kelima adalah penutup. Bab ini berisi kesimpulan dan saran-saran.